

РЕГИОНАЛЬНАЯ ЭКОНОМИКА И ОТРАСЛЕВАЯ ЭКОНОМИКА

Сетевой научно-практический журнал

Выходит один раз в два месяца

ISSN 2949-1916

2024, № 4

(<https://portal.issn.org/resource/ISSN/2949-1916>)

РЕДАКЦИОННЫЙ СОВЕТ

Председатель:

Соколов Алексей Павлович – доктор экономических наук, профессор, профессор кафедры менеджмента и маркетинга Владимирского государственного университета им. А. Г. и Н. Г. Столетовых.

Заместитель председателя:

Рыжов Игорь Викторович – доктор экономических наук, профессор, профессор кафедры экономики и управления Череповецкого государственного университета.

Члены редакционного совета:

Абдулкадыров Арсен Саидович – кандидат экономических наук, доцент, старший научный сотрудник научно-исследовательского института «Управление, экономика, политика и социология» Дагестанского государственного университета народного хозяйства.

Алтухов Анатолий Иванович – доктор экономических наук, профессор Академии РАН, заведующий отделом территориально-отраслевого разделения труда в АПК Федерального научного центра аграрной экономики и социального развития сельских территорий – Всероссийского научно-исследовательского института экономики сельского хозяйства.

Гриджина Александра Владимировна – доктор экономических наук, профессор, заведующая кафедрой государственного управления и права Московского политехнического университета.

Джанчарова Гульнара Каримхановна – кандидат экономических наук, доцент, заведующий кафедрой политической экономики и мировой экономики, Российский государственный аграрный университет – МСХА имени К. А. Тимирязева.

Митяков Евгений Сергеевич – доктор экономических наук, доцент, профессор кафедры информатики института кибербезопасности и цифровых технологий МИРЭА – Российского технологического университета.

Разумовская Елена Александровна – доктор экономических наук, доцент, профессор, профессор кафедры финансов, денежного обращения и кредита Уральского федерального университета имени первого Президента России Б.Н. Ельцина; профессор кафедры экономики и управления Уральского института управления – филиала Российской академии народного хозяйства и государственной службы при Президенте Российской Федерации.

Родинова Надежда Петровна – доктор экономических наук, профессор, руководитель образовательной программы «Управление персоналом», профессор кафедры менеджмента и государственного муниципального управления Московского государственного университета технологий и управления им. К. Г. Разумовского (Первый казачий университет).

Санду Иван Степанович – доктор экономических наук, профессор, заслуженный деятель науки РФ, заведующий отделом экономических проблем научно-технического развития АПК Федерального научного центра аграрной экономики и социального развития сельских территорий – Всероссийского научно-исследовательского института экономики сельского хозяйства.

Столярова Алла Николаевна – доктор экономических наук, доцент, профессор базовой кафедры торговой политики Российского экономического университета им. Г. В. Плеханова; профессор кафедры менеджмента и экономики Государственного социально-гуманитарного университета.

Федотова Гилян Васильевна – доктор экономических наук, доцент, ведущий научный сотрудник Федерального исследовательского центра «Информатика и управление» РАН.

Чеботарев Станислав Стефанович – доктор экономических наук, профессор, заслуженный деятель науки РФ, профессор кафедры безопасности жизнедеятельности Финансового университета при Правительстве Российской Федерации; директор департамента экономических проблем развития ОПК ЦНИИ экономики, информатики и систем управления.

Шкодинский Сергей Всеволодович – доктор экономических наук, профессор, профессор кафедры финансово-экономического и бизнес-образования, Государственный университет просвещения; заведующий лабораторией промышленной политики и экономической безопасности, Институт проблем рынка РАН.

Яблочников Сергей Леонтьевич – доктор педагогических наук, профессор, заведующий кафедрой экологии, безопасности жизнедеятельности электропитания Московского технического университета связи и информатики.

Главный редактор:

Соколов Алексей Павлович – доктор экономических наук, профессор.

Выписка из реестра зарегистрированных средств массовой информации по состоянию на 20.02.2023. Регистрационный номер и дата принятия решения о регистрации: серия ЭЛ № ФС77-84764 от 17.02.2023. Выдан: Федеральная служба по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций (Роскомнадзор) (<https://rkn.gov.ru/mass-communications/reestr/media/?id=238673&page=>).

Все права защищены. Перепечатка материалов только с разрешения редакции журнала. Авторские материалы рецензируются и не возвращаются. Редакция сохраняет за собой право производить сокращения и редакционные изменения рукописи. Точка зрения авторов статей может не совпадать с мнением редакции. Издается на русском, английском языке. Журнал представлен на сайте в свободном бесплатном доступе в полнотекстовом формате. Сайт в информационно-телекоммуникационной сети Интернет: <https://roecon.ru>.

Учредитель: ООО «УДПО», г. Вологда (<https://pegaspress.ru>). Издатель: ООО «УДПО», г. Вологда (<https://pegaspress.ru>). Адрес издателя, редакции: 160033, Вологодская обл., г. Вологда, ул. Текстильщиков, д. 20А, оф. 1, тел/факс: +7-495-361-72-37, izd-pegas@yandex.ru. Дата выхода в свет: 31.08.2024. © ООО «УДПО».

Журнал включен в Перечень рецензируемых научных изданий, в которых должны быть опубликованы основные научные результаты диссертаций на соискание ученой степени кандидата наук, на соискание ученой степени доктора наук, по специальностям: 5.2.1 – Экономическая теория; 5.2.2 – Математические, статистические и инструментальные методы в экономике; 5.2.3 – Региональная и отраслевая экономика; 5.2.4 – Финансы; 5.2.5 – Мировая экономика; 5.2.6 – Менеджмент (экономические науки) (https://vak.minobrnauki.gov.ru/documents#tab=_tab:editions~).

REGIONAL AND BRANCH ECONOMY

Online scientific-practical journal

It comes out 1 times a two month

ISSN 2949-1916

2024, no. 4

(<https://portal.issn.org/resource/ISSN/2949-1916>)

EDITORIAL BOARD

Editor-in-Chief:

Sokolov Aleksey P. – Doctor of Economics, Professor, Professor of the Department of Management and Marketing Vladimir State University named after A. G. and N.G. Stoletovs.

Deputy Editor-in-Chief:

Ryzhov Igor V. – Doctor of Economics, Professor, Professor of the Department of Economics and Management of Cherepovets State University.

Associate Editors:

Abdulkadyrov Arsen S. – Candidate of Economic Sciences, Associate Professor, Senior Researcher of the Research Institute «Management, Economics, Politics and Sociology» of the Dagestan State University of National Economy.

Altukhov Anatoly I. – Doctor of Economic Sciences, Professor of the RAS, Head of the Department of Territorial-Branch Labor Division in Agro-industrial Complex, Federal Research Center of Agrarian Economy and Social Development of Rural Areas – All-Russian Research Institute of Agricultural Economics.

Gridchina Alexandra V. – Doctor of Economics, Professor, Head of the Department of Public Administration and Law, Moscow Polytechnic University.

Dzhancharova Gulnara K. – Candidate of Economic Sciences, Associate Professor, Head of the Department of Political Economy and World Economy, Russian State Agrarian University – Moscow Agricultural Academy named after K.A. Timiryazev.

Mityakov Evgeny S. – Doctor of Economics, Associate Professor, Professor of the Department of Informatics of the Institute of Cybersecurity and Digital Technologies MIREA – Russian Technological University.

Razumovskaya Elena A. – Doctor of Economics, Associate Professor, Professor, Professor of the Department of Finance, Money Circulation and Credit, Ural Federal University named after the first President of Russia B.N. Yeltsin; Professor of the Department of Economics and Management of the Ural Institute of Management – a branch of the Russian Academy of National Economy and Public Administration under the President of the Russian Federation.

Rodinova Nadezhda P. – Doctor of Economics, Professor, head of the educational program «Personnel Management», professor of the Department of Management and State Municipal Administration Moscow State University of Technology and Management K. G. Razumovsky (First Cossack University).

Sandu Ivan S. — Doctor of Economic Sciences, Professor, Honored Scientist of the Russian Federation, Head of the Department of Economic Problems of Scientific and Technical Development of the Agro-Industrial Complex, Federal Research Center of Agrarian Economy and Social Development of Rural Areas – All-Russian Research Institute of Agricultural Economics.

Stolyarova Alla N. – Doctor of Economics, Associate Professor, Professor of the Basic Department of Trade Policy of the Russian University of Economics named after G.V. Plekhanov; Professor of the Department of Management and Economics of State Social and Humanitarian University.

Fedotova Gilyan V. – Doctor of Economics, Associate Professor, Leading Researcher of the Federal Research Center for Informatics and Control of the Russian Academy of Sciences.

Chebotarev Stanislav S. – Doctor of Economics, Professor, Honored Scientist of the Russian Federation, Professor of the Department of Live Safety, Financial University under the Government of the Russian Federation; Joint Stock Company Central Research Institute of Economics, Informatics and Management Systems, Department of Economic Problems of the Defense Industry Development.

Shkodinsky Sergey V. – Doctor of Economics, Professor, Professor of the Department of Financial, Economic and Business Education, State University of Education; Head of the Laboratory of Industrial Policy and Economic Security, Institute of Market Problems of the Russian Academy of Sciences.

Yablochnikov Sergey L. – Doctor of Pediatric Sciences, Professor, Head of the Department of Ecology, Life Safety and Power Supply Moscow Technical University of Communications and Informatics, Moscow, Russia.

Editor-in-Chief:

Sokolov Aleksey P. – Doctor of Economics, Professor.

Extract from the register of registered mass media as of 02/20/2023. Registration number and date of the decision on registration: series PI No. FS77-84764 of 02.17.2023 (<https://rkn.gov.ru/mass-communications/reestr/media/?id=238673&page=>). Issued: Federal Service for Supervision of Communications, Information Technology and Mass Communications (Roskomnadzor).

All rights reserved. Reprint of materials only with the permission of the publisher. Copyright materials are reviewed and not returned. The editors reserve the right to make reductions and editorial changes to the manuscript. The point of view of the authors of articles may not coincide with the opinion of the editors. Responsibility for the accuracy of advertisements lies with advertisers. Published in Russian, English. The journal is presented on the website in free access in full-text format. Website: <https://roecon.ru>.

Founder of the media: Limited Liability Company «University of Continuing Professional Education». Address of the publisher, editorial office: 160033, Vologda, ul. Tekstilschikov, d. 20A, office 1, tel./fax: +7-495-361-72-37, izd-pegas@yandex.ru.

Date of publication: August 31, 2024. © «University of Continuing Professional Education»

Journal was included in the List of peer-reviewed scientific publications in which the main scientific results of dissertations for the degree of candidate of science, for the degree of doctor of science should be published, on specialties: 5.2.1 – Economic theory; 5.2.2 – Mathematical, statistical and instrumental methods in economics; 5.2.3 – Regional and sectoral economy; 5.2.4 – Finance; 5.2.5 – World economy; 5.2.6 – Management (economic sciences) (https://vak.minobrnauki.gov.ru/documents#tab=_tab:editions~).

Научно-практический журнал «Региональная и отраслевая экономика»

«Региональная и отраслевая экономика» – российский научно-практический журнал общезкономического содержания. Основан в 2003 году как «Магистраль-XXI век» (до 2022 года), а с 2022 года носит современное название – «Региональная и отраслевая экономика». Издание включено в систему Российского индекса научного цитирования (РИНЦ), индексируется в Научной электронной библиотеке eLIBRARU.RU (Россия), ULRICHSWEB™ GLOBAL SERIALS DIRECTORY (США), JOURNAL INDEX.net (США), INDEX COPERNICUS INTERNATIONAL (Польша), EBSCO Publishing (США).

Решением Высшей аттестационной комиссии при Министерстве науки и высшего образования Российской Федерации (ВАК при Минобрнауки России) журнал включен в Перечень рецензируемых научных изданий, в которых должны быть опубликованы основные научные результаты диссертаций на соискание ученой степени кандидата наук, на соискание ученой степени доктора наук, по специальностям: 5.2.1 – Экономическая теория; 5.2.2 – Математические, статистические и инструментальные методы в экономике; 5.2.3 – Региональная и отраслевая экономика; 5.2.4 – Финансы; 5.2.5 – Мировая экономика; 5.2.6 – Менеджмент (экономические науки).

Основные темы публикаций:

– 5.2 – Экономические науки.

- экономическая теория;
- денежно-кредитная, инвестиционная и структурная политика;
- социальная сфера;
- экономика регионов;
- экономика отраслевых рынков, антимонопольная политика;
- экономика предприятия, проблемы собственности, корпоративного управления, малого бизнеса;
- мировая экономика;
- экономическая история.

Аудитория: экономисты-исследователи; преподаватели и студенты вузов; аналитические подразделения крупных предприятий, корпораций и банков; руководители федеральных и региональных органов власти.

Авторы: ведущие ученые, крупнейшие представители отечественной и зарубежной экономической мысли.

Scientific-practical journal «Regional and Branch Economy»

«Regional and branch economy» is a Russian theoretical and scientific-practical journal of general economic content. It was founded in 1998 as “Highway 21st century” (until 2022), and since 2022 it has a modern name – “Regional and branch economy”. The publication is included in the Russian Science Citation Index (RSCI), indexed in: Scientific Electronic Library eLIBRARU.RU (Russia), ULRICHSWEB™ GLOBAL SERIALS DIRECTORY (USA), JOURNAL INDEX.net (USA), INDEX COPERNICUS INTERNATIONAL (Poland), EBSCO Publishing (USA).

By the decision of the Higher Attestation Commission at the Ministry of Science and Higher Education of the Russian Federation (Higher Attestation Commission under the Ministry of Education and Science of the Russian Federation), the journal was included in the List of peer-reviewed scientific publications in which the main scientific results of dissertations for the degree of candidate of science, for the degree of doctor of science should be published, on specialties: 5.2.1 – Economic theory; 5.2.2 – Mathematical, statistical and instrumental methods in economics; 5.2.3 – Regional and sectoral economy; 5.2.4 – Finance; 5.2.5 – World economy; 5.2.6 – Management (economic sciences).

The main topics of research:

– 5.2 – Economic Sciences.

- Economic theory;
- Monetary, investment and structural policies;
- Social sphere;
- Regional economy;
- Economics of industry markets, antitrust policy;
- Enterprise economics, problems of ownership, corporate governance, small business;
- World economy;
- Economic history.

Audience: researchers of economics and law; university lecturers and students; analytical and law departments of large enterprises, corporations and banks; leaders of federal and regional authorities.

Authors: leading scientists, representatives of Russian and foreign economic thought.

СОДЕРЖАНИЕ

ДМИТРИЕВА Л. В. Развитие малых городов России: драйверы и модели.....	10
ДОЛЖЕНКО И. Б. Перспективы развития мирового рынка текстиля и одежды и развитие экспортного потенциала России в международной торговле одеждой.....	20
КУЗНЕЦОВА Н. В., СПИРИДОНОВА А. А. Проблемная задолженность: понятие, причины и методы управления.....	27
ZHOU SHENGZHE Analysis and application of financial engineering in index enhancement strategy of wind biased hybrid fund.....	36
КОВАЛЕВА И. В. Функциональные возможности развития трансграничного региона в системе транспортно-логистических коридоров.....	45
МАРКЕЛОВ Д. М. Интеграционная стратегия Германии как ответ на миграционный кризис 2014-2015 годов...	53
ХАГУРОВ М. Р. Факторы и условия сбалансированного регионального развития в рамках экономической политики.....	61
КИСЛИЦЫНА Л. В. Альтернативные источники финансирования малого бизнеса как ключевой фактор его развития.....	68
МОИСЕЕНКО В. А. Цифровая трансформация отрасли здравоохранения: инструменты и регулирование.....	75
КУСТОВА Д. А. Совершенствование системы планирования бурового предприятия на основе реинжиниринга бизнес-процессов.....	86
ЧУРЯНИНА Д. А., ЗОЛКИН А. Л., САЛЫКОВА Д. Е., КАБАЛИНОВ Д. В. Влияние умных городов на социально-экономические аспекты качества жизни и городской инфраструктуры.....	94
КОКУРХАЕВА Р. М.-Б., ГАЗДИЕВА Е. Х. Цифровая трансформация экономики.....	101
ЛИ ЧЖЭКАЙ, РАЗУМОВСКАЯ Е. А. Система социального страхования КНР: оценка в постковидный период.....	106
МИТЯКОВ Е. С., ЯЦЕНКО В. В. Метрики оценки результатов цифровой трансформации.....	116
ЧУРСИНА В. Н., СОЛОВЬЕВА Н. Е. Анализ бухгалтерской отчетности государственных организаций (на примере Территориального фонда обязательного медицинского страхования Белгородской области).....	122

ШАФИЕВА Э. Т., КОКУРХАЕВА Р. М.-Б., ГАЗДИЕВА Е. Х. Инновационный подход к цифровой трансформации бизнеса в контексте текущих экономических условий.....	138
ГРАНОВСКИЙ А. И. Оценка влияния цифровизации на развитие рынка рекламных услуг на основе интегрального показателя эффективности.....	144
НАТАЛИЧ Д. И. Формирование глобальной финансовой архитектуры мирового хозяйства.....	155
КРАВЧЕНКО А. И. Устойчивое развитие промышленных холдингов на базе рыночной энтропии венчурного рынка.....	162
ДОЛЖЕНКО И. Б. Международное разделение труда в текстильной и легкой промышленности и развитие экспорта одежды из России.....	170
ИЛЬИН К. А. Методы повышения конкурентоспособности предприятий сферы транспортных услуг с использованием информационных технологий.....	178
КОТОВА Н. А. Корпоративное управление в основе эффективности деятельности предприятия.....	183
ДОДОНОВ И. Ю., ПОМАЗАНОВА Е. В. Стратегическое планирование социально-экономического развития Запорожской области: условия, возможности, перспективы.....	189
ЕРМАКОВА А. М. Инвестиционная привлекательность муниципального образования с учетом развития новой отраслевой специфики.....	201
ВАЛГУЗОВ Р. И. Экономическая политика «Уралкалия» в условиях санкционного давления.....	209
АЛЕКСЕЕВ С. Л., КОЧЕТКОВ Н. В. Анализ организационно-управленческих аспектов антикоррупционного контроля для обеспечения экономической безопасности субъектов Российской Федерации.....	214
ЕГОРОВА Л. В., БАБАЯН А. Р. Анализ механизма лекарственного обеспечения детей с орфанными заболеваниями в Российской Федерации.....	220
ШАРЫГИН М. А. Позиционирование гостиниц на рынке сферы услуг при использовании альтернативных источников энергии.....	230
ПРАВИЛА ОФОРМЛЕНИЯ, ПРЕДСТАВЛЕНИЯ И ПУБЛИКАЦИИ СТАТЕЙ В ЖУРНАЛЕ «РЕГИОНАЛЬНАЯ И ОТРАСЛЕВАЯ ЭКОНОМИКА».....	237

CONTENT

DMITRIEVA L. V. Development of small towns in Russia: drivers and models.....	10
DOLZHENKO I. B. Prospects for the development of the global textile and clothing market and the development of Russia's export potential in international clothing trade.....	20
KUZNETSOVA N. V., SPIRIDONOVA A. A. Problem debt: the concept, causes and management methods.....	27
ЧЖОУ ШЭНЬЧЖЭНЬ Анализ и применение финансового инжиниринга в стратегии повышения индекса гибридного фонда.....	36
KOVALEVA I. V. Functional possibilities for the development of a cross-border region in the system of transport and logistics corridors.....	45
MARKELOV D. M. Integration strategy of Germany as a response to the migration crisis of 2014–2015.....	53
KHAGUROV M. R. Factors and conditions of balanced regional development within the framework of economic policy..	61
KISLITSYNA L. V. Alternative sources of financing for small businesses as a key factor in their development.....	68
MOISEENKO V. A. Digital transformation of the healthcare industry: tools and regulation.....	75
KUSTOVA D. A. Improving the drilling company planning system based on business process re-engineering.....	86
CHURYANINA D. A., ZOLKIN A. L., SALYSKOVA J. E., KABALNOV D. V. The impact of smart cities on the socio-economic aspects of quality of life and urban infrastructure.....	94
KOKURKHAIEVA R. M.-B., GAZDIEVA E. H. Digital transformation of the economy.....	101
LI ZHEKAI, RAZUMOVSKAYA E. A. The Social insurance system of the People's Republic of China: assessment in the post-crisis period.....	106
MITYAKOV E. S., YATSENKO V. V. Metrics for evaluating the results of digital transformation.....	116
CHURSINA V. N., SOLOVJEVA N. E. Analysis of accounting statements government organizations (using the example of the territorial compulsory medical insurance fund of the Belgorod Region).....	122

SHAFIEVA E. T., KOKURKHAeva R. M.-B., GAZDIEVA E. H. Innovative approach to digital transformation of business in the context of current economic conditions.....	138
GRANOVSKY A. I. Assessment of the impact of digitalization on the development of the advertising services market based on an integral performance indicator.....	144
NATALICH D. I. Building of the global financial structure of the international economy.....	155
KRAVCHENKO A. I. Sustainable Development of Industrial Holdings Based on Market Entropy of the Venture Market....	162
DOLZHENKO I. B. International division of labor in the textile and light industry and the development of clothing exports from Russia.....	170
ILYIN K. A. Methods of increasing the competitiveness of enterprises in the field of transport services using information technology.....	178
KOTOVA N. A. Corporate governance is at the heart of the company's performance.....	183
POMAZANOVA E. V., DODONOV I. YU. Strategic planning of the socio-economic development of the Zaporozhye region: conditions, opportunities, prospects.....	189
ERMAKOVA A. M. Investment attractiveness of the municipality, taking into account the development of new industry specifics.....	201
VALGUZOV R. I. Uralkali's economic policy under sanctions pressure.....	209
ALEKSEEV S. L., KOCHETKOV N. V. Analysis of organizational and managerial aspects of anti-corruption control to ensure economic security of the constituent entities of the Russian Federation.....	214
EGOROVA L. V., BABAYAN A. R. Analysis of the mechanism of drug provision for children with orphan diseases in the Russian Federation.....	220
SHARYGIN M. A. Positioning of hotels in the service sector market using alternative energy sources.....	230
RULES FOR DESIGN, PRESENTATION AND PUBLICATION ARTICLES IN THE JOURNAL «REGIONAL AND BRANCH ECONOMY».....	239